

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

LECHE CONDENSADA FABRICACION MALLORQUINA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.—Precios: Caja de 48 potes a 32 ptas.—Pote suelto a 0'75 ptas.

MANTECA DE VACA fabricación esmerada á 3'75 ptas. Kg.

QUESO DOBLE NATA A 3'75 PESETAS EL KG.

PALMA

En el caserío de la Vileta se celebró en la tarde de ayer la procesión del Corpus que resultó muy lucida. Asistieron las Congregaciones de San Luis y de las hijas de María y gran número de fieles.

Figuraban también en ella, vistiendo de frac, los señores Sbert, Aquiló, Cetre, Bosch y algunos otros. Cerraba la procesión una comisión de señores Cancejales formada por los señores Sabater y Cortés y presidida por el teniente de Alcalde señor Forteza Rev.

Anteanoche fué conducido al depósito de capuchinos un individuo que en estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la calle de la Merced.

Han sido denunciadas al Juzgado dos mujeres presunto autoras de la sustracción de hortalizas de un huerto de este término municipal.

Durante el día de ayer reinó un tiempo espléndido que convidó á muchas familias á ir á pasar el día en el campo.

Los paseos se vieron concurridísimos durante la animación en el paseo del Borne hasta cerca de las diez.

Ayer por la mañana rieron dos individuos en el Mollet resultando uno de los contendientes con una contusión en la cabeza.

Ambos contendientes fueron denunciados al Juzgado.

El señor Gobernador civil de la provincia ha impuesto una multa de 75 pesetas á un individuo por blasfemar en la vía pública.

En la carretera de Andrag volcó ayer un carreton en el que iban varios individuos que regresaban de pescar, resultando dos de ellos con contusiones.

En un carruaje de alquiler fueron trasladados á su domicilio.

Peregrinación á Roma

Ayer salió de nuestro puerto para el de Civitavecchia, á bordo del vapor de la Isla «Míramar» la peregrinación mallorquina que se dirige á Roma. Formábanla 219 peregrinos y la preside como es sabido el ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Dr Campiros.

En la mañana de ayer después de los divinos Oficios en la Catedral Basílica, cantóse una Salve, á la que asistieron los peregrinos rezándose además las oraciones acostumbradas en tales casos.

Poco antes de levar anclas el buque llegó el ilmo. Sr. Obispo.

Acudieron á despedirle el Gobernador interino don Luis Pascual, el Senador del Reino señor Ferrs, el Diputado provincial señor Aguiló, el Vicario general de la Diócesis y una nutrida representación del Cabildo. Y eso de las cuatro y cuarto zarpó el buque.

De las islas

Mahon

Hoy han llegado once marineros pertenecientes á la dotación de los botes de las comandancias de marina de Barcelona y Tarragona para asistir á las prácticas de esta estación torpedista.

—Esta mañana se ha verificado en la boca del puerto, á presencia de los señores oficiales-alumnos de la Escuela Superior de Guerra, el disparo de dos torpedos.

—Imponente y brillante fué la velada que el «Ateneo Obrero» dedicó á la memoria del malogrado amigo Doctor don Jaime Pomar.

El salón donde se celebraba el acto estaba lleno de bote en bote de señoras y los salones contiguos atestados de señores concurrentes.

La mesa presidencial la constituyeron los señores don Bonifacio Iniguez, don Antonio Roca, don Antonio Juan, don Rafael Hillario, don Pedro Sintés, don Antonio Aluarez y don Pedro Ripoll.

El señor Roca pronunció un hermoso discurso, considerando al señor Pomar como catedrático, como poeta y como particular. En inspiradas frases dijo que era un amante celoso de la ciencia, un insigne é inspirado poeta y un hombre honrado, de profundos sentimientos religiosos.

Dedicó brillantes periodos al enaltecimiento del señor Pomar, citando como terminación el aforismo de Isócrates, que dice: No os contentéis con elogiar á los hombres de bien: imitadlos.

Al terminar su oración recibió el señor Roca muy merecidos aplausos.

Muro

Se ha construido una bonita plaza en el lugar que antes ocupaba la antigua casa Consistorial y explanada contigua. Forma un cuadro circuido de paseo y está embellecida con tiernos y hermosos árboles á un lado y otro. Solo falta acabar de poner algunos asientos más alrededor. Ofrece esta plaza con su palco central un bello conjunto.

Reciba D. Gabriel Campaner la enhorabuena por esta mejora de ornato, que su paso por la Alcaldía dejará para embellecimiento de la villa.

—Domíngolo, día 12 á las 10, tendrá lugar el estreno de la nueva plaza. Se inaugurará con una carrera de bicicletas distribuyéndose cintas entre los que tomen parte y resulten vencedores. El encargado de dar impulso á esta diversión ciclista en la localidad es el joven Andrés Pifa, en unión de otros compañeros aficionados.

Los que quieran tomar parte en la carrera deben avisarlo una hora antes de empezar la carrera.

—Después de su viaje de boda por la Península, se hallan de regreso los esposos D. Antonio Oliver Carrío y la Sra. Doña Rosa Sancho Sancho siendo objeto de plácemes y enhorabuena por parte de sus amigos y conocidos.

Les damos la bienvenida también, deseándoles felicidades y ventura en su nuevo estado.—C. 11 junio 1910.

Ha llegado á Inca procedente de París con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, el notable pianista don Antonio Torredell acompañado de su distinguida señora.

En el vapor «Monte Toro» salieron ayer tarde para Mahón los magistrados señores Verdú, Mira y Pascual y el teniente Fiscal sustituto señor Fuster, que forman la sección de esta Audiencia que han de ver y fallar las causas del presente cuatrimestre instruidas en aquello isla.

En el mismo vapor se embarcaron don Luis Pons, don Juan Crespi, don Antonio Bosch y don José Clar.

A bordo del vapor «Isleño» llegaron ayer de Valencia, don Pablo Vidal y señora, don Enrique Perez, don Damián Caubet, don Vicente Cervera, don Antonio Valentí, don Vicente Sala, don Manuel Guillot, don Enrique Gil y don Monserrate Garcías y señora.

Don Francisco Pon Pou y don Pedro Descallar Tación, alumnos de la Academia de los señores León y Castelló han sido aprobados para el ingreso en las Academias de Ingenieros é Infantería respectivamente.

Semana Deportiva

Exposición de productos de Baleares

El nuevo edificio de la Exposición está terminado. Ayer á la una de la tarde se daban las últimas paletadas, y la escobilla enjabeigaba los bajos de las paredes, mientras otras manos afanosas retiraban los andamios, cumplida por estos su misión.

A eso de la una y media estaba todo dispuesto, el arquitecto señor Benassar desde lo alto dirigiendo la manobra, unos obreros subidos á palancas portátiles, otros formando grupos y la comisión de la Cámara de Comercio junto á los obreros.

Se da la señal: la bandera española asciende lentamente por el mastil que cimera el pabellón N. O. y al ondear mecida por el *mestral* suena una salva de aplausos; se agitan los sombreros y la maquina fotográfica graba en su sensible retina el halagüeño acto.

El vocal de la Comisión señor Mulet da un viva al trabajo mallorquin que es unánimemente costestado.

Por la tarde tuvimos ocasión de hablar con los señores de la Comisión organizadora, que por cierto habían tratado del modo de satisfacer las quejas de la opinión sobre la cerca y almacenes de las obras del puerto que roban visualidad al edificio de la Exposición.

—Imposible el derribo, nos dijeron, por las siguientes razones:

—El edificio de la Exposición está construido con la fachada hacia el Club de Regatas, por lo tanto el derribo de los almacenes mencionados solo dejaría al descubierto la parte posterior del edificio. El derribo de los almacenes y construir otros nuevos con los transportes necesarios, costaría unas 10.000 pesetas, cantidad que no puede gastar la Comisión.

La pared de la parte de la Lonja no puede desaparecer porque es la cerca de todo el terreno de la Exposición.

—¿Soluciones?

—La pared será decorada; aéreas hidrias romperán la monotonía del cercado, que es el muro de las tribunas que rodearán la Exposición por la parte norte; gallardetes y guirnaldas formarán artísticos pórticos sobre la cerca, combinados con bombillas eléctricas. De los dos edificios que constituyen los almacenes, el que forma esquina, será transformado en tribuna de preferencia, siguiendo estilo adecuado al de las demás tribunas, y el otro almacén el mayor, desaparecerá bajo los adornos que le integrarán á la Exposición, como pabellón puramente de ornato exterior.

El arquitecto señor Benassar encargado de estas obras trazará pequeño croquis para que pueda conocerse el efecto de la reforma proyectada.

El arquitecto señor Benassar obsequió á los operarios que habían trabajado en la construcción del nuevo edificio con una comida que se sirvió en la Casa de comida «Ca'n Llorens».

Alrededor de las mesas se sentaron hasta ochenta comensales. Durante la comida reinó la más estrecha cordialidad y franca alegría. Varios de los reunidos hicieron uso de la palabra encomiando la dirección de las obras por el indicado arquitecto y la iniciativa de la Cámara de Comercio.

La Comisión ejecutiva de la Exposición nos participa que desde hoy popran los señores expositores acudir al local de la misma para hacerse cargo de los puestos que les han sido designados para sus respectivas instalaciones.

En la iglesia

de los Capuchinos

Bendición de una Imagen

En la iglesia de los PP. Capuchinos de esta ciudad celebróse ayer una solemne función religiosa con motivo de la bendición de una hermosa estatua de San Antonio de Padua, obra del escultor catalán don Luis Argulló, con destino á la citada iglesia.

Efectuó la bendición el Rdo. Padre Superior de los Capuchinos de la residencia de Palma, siendo los padrinos don Antonio Frates y doña María Antonia Palou de Bestard.

Terminada la bendición celebróse el oficio, cantándose la Misa «de Angelis» en la que tomaron parte la capilla de Sta. Cecilia y la capilla Seráfica.

Fué el celebrante el citado P. Superior actuando de diácono y subdiácono, respectivamente el Rdo. Padre Fidel de San Acisdo y el Rdo. Padre Vicente de Besatú.

El sermón corrió á cargo del Rdo. P. Doroteo de Barcelona.

Fiesta en el Temple

En la iglesia del asilo del Temple celebróse ayer una lucida función religiosa seguida de una simpática fiesta en el Asilo.

A las diez y media hubo solemne oficio que celebró el M. I. señor don Mateo Rotger canónigo.

Ocupó el púlpito el Rdo. P. Alcover de la Compañía de Jesús, tomando por tema la Caridad, de la que dijo que no es un consejo, sino una obligación y que cada cual está obligado á socorrer á los necesitados, según la medida de sus fuerzas.

Manifestó también que el celebrar funciones benéficas para fines caritativos no era cosa de nuestros días como algunos quieren suponer, sino

muy antigua y á este propósito dijo que hace doscientos años que los rendimientos del Teatro dedicábanse á fines benéficos.

Terminó felicitando á los organizadores de las funciones á beneficio del Temple.

Después del oficio, dióse una espléndida comida á las niñas asiladas, asistida por las señoritas que tomaron parte en el concierto celebrado en el teatro Principal, las cuales colmaron de atenciones á las pequeñas asiladas.

Fué un acto altamente simpático que mereció grandes elogios á cuantos lo presenciaron.

Los invitados recorrieron después el Asilo llamando á toda la atención el buen orden y aseo que reina en todas las dependencias.

El ilmo. señor Obispo, que debía asistir á la fiesta, no pudo verificarlo en atención á tener que salir por la tarde para Roma y así lo hizo constar enviando á los organizadores su bendición.

El canónigo Dameto

En las primeras horas de la madrugada de ayer falleció en esta ciudad, después de largos padecimientos sufridos con cristiana resignación, el M. I. Sr. don Joaquín Dameto dignidad de Maestrescuela.

Las excelentes dotes que le adornaban granjeáronle en vida numerosas simpatías que se han exteriorizado por manera singular con motivo de su muerte.

El cadáver revestido con valiosos ornamentos sacerdotales fué colocado en la habitación mortuoria convertida en capilla ardiente y fué velado durante todo el día por seis religiosas de la Caridad de cuya institución fué insigne protector.

A las siete y media de la tarde de ayer, después de rezado el Santo Rosario, tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio.

Las espaciosas habitaciones de la señorial casa de los señores Dameto resultaban insuficientes, tal fué la multitud de personas de todas las clases sociales que concurrieron á rendir un último tributo al difunto canónigo.

Figuraban en el cortejo los asilados de las Hermanitas de los pobres, asiladas de las Miñonas y del Temple, clero y cabildo Catedral con Cruz Alzada, clero de la parroquial iglesia de Santa Eulalia, doce plañideros y una numerosísima concurrencia.

Presidían el duelo el señor Marqués del Palmer y don Fernando y don Adolfo Dameto.

De carruaje, de respeto, iba el de la casa, vistiendo los cocheros las galoneadas libreas de la misma.

Enviámos nuestro pésame á la distinguida familia Dameto y elevamos una oración para el alma del finado.

Falsos investigadores de Hacienda

Son detenidos en Muro

Ayer fueron conducidos á esta ciudad custodiados por una pareja de la guardia civil, dos individuos decentemente vestidos los cuales fueron llevados al Gobierno civil llamando á su paso por la calle la atención del público.

Procuraremos enterarnos de lo ocurrido y según parece se trata de dos individuos que anteayer fingiéndose investigadores de la Hacienda se presentaron al Alcalde de Muro diciendole que iban á practicar una detenida investigación, prestándose á cubrir las faltas que acaso encontrarán mediante la retribución de 500 pesetas.

El Alcalde les dijo que debía consultar al Ayuntamiento citándoles para el día siguiente.

Efectivamente vino el Alcalde á Palma denunciando el hecho al Delegado de Hacienda y éste al Gobernador.

El Sr. Pascual dictó activas diligencias para la detención de los referidos individuos, los cuales debían pasar el mismo sábado á Palma, lo que no hicieron y en su vista se ordenó á la guardia civil de Muro que



Optica Norteamericana
LO MAS NUEVO COMODO Y ELEGANTE
DEPOSITO: CASA LASSALLE San Nicolás, 31

procediera á su detención lo que logró á los pocos momentos.

En su poder les ocuparon unas gorras y varios documentos que les comprometían grandemente y que demuestran su culpabilidad.

Además los inspectores de policía Sres. Marin y Montero hacen gestiones para detener á otro individuo que se le cree complicado en el asunto.

Causó honda impresión al vecindario de Muro el hecho indicado, y á no ser por la intervención de la autoridad y guardas que acompañaban á ésta cuando la detención, el público indignado, hubiera castigado duramente á los improvisados investigadores.

TEATROS

Principal

Bernstein ha implantado un nuevo género teatral; es un innovador á quien ha acariciado con sus alas rosadas el éxito más lisonjero.

Bernstein se sirve de las tablas para flagelar y corregir los vicios sociales. No hay que buscar en sus obras, filigranas literarias, conceptos sublimes, diálogos cincelados; va directo á alcanzar el efecto apetecido, á marcar en las conciencias las desgracias, los dolores que amargan la vida, originados por el exacerbamiento de ciertas tendencias y costumbres que lleva consigo la vida contemporánea en determinadas clases de la sociedad, en la clase media principalmente, que es la materia con que hoy se amasan las nuevas obras del teatro, más en Francia que en España, si bien aquí ha penetrado ya esta afición, en decadencia la aristocracia y el pueblo bajo como temas teatrales.

En *El ladrón* busca Bernstein producir la curación del lujo, presentando los funestos efectos que este vicio causa en una mujer, la que para las sedas y los encajes llega al robo y ruéda por la pendiente de la deshonra.

La característica de la obra es la intensidad y la concisión; produce en el público profundo efecto, especialmente el segundo acto en el que se pone á prueba la habilidad y el talento del autor. Sabe llevar muy bien siempre en *crescendo*, el drama conyugal, desde la sospecha nacida de trivial curiosidad hasta los terribles momentos de la desesperación y de la tortura quemuerde el alma.

El público aplaudió mucho al final de todos los actos la intención del dramaturgo y la genial manera de presentar su didáctica labor. También para Carmen Cobeña hubo muchas palmas y muchos elogios; es una artista á la que no pasa por alto detalle alguno; rodea de tanta verdad al personaje que logra retener al espectador en lo ficticio, como en la propia vida.

Anoche el teatro se vió en extremo concurrido.

Para hoy está anunciado el estreno del drama clásico *Calisto y Melibea*, y para el miércoles próximo se prepara el beneficio de Carmen Cobeña, que ha escogido, como tributo á Palou y Coll, su inspirada obra *La Campana de La Almudaina*.

Balear

Espléndidas, soberbias entradas logró ayer este teatro. Verdaderamente pocas veces había ofrecido un cartel tan nutrido é interesante de variedades. El público ha pagado con creces los sacrificios de aquella empresa para ofrecer dos números de verdadera importancia.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:

Procedente de Valencia llegó, á las doce de la mañana el vapor correo *Isleño* importando la valija, carga de 24 pasajeros.

—De Ibiza llegó el laud *Catalina*, con lastre.

—A las cuatro de la tarde salió para Civita-Vecchia el vapor *Míramar*.

—A la hora de itinerario salió para Mahón el vapor correo *Monte Toro*, embarcando la valija, carga 7 pasajeros.

CULTOS

Para hoy

Jubiloo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Nerí para desagraviar al Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; al anochecer conclusión del Triduo, solemne Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco, fiesta en honor del mismo Santo: Desde las cinco y media hasta las doce, se celebrarán misas en el altar del Santo; á las diez, después de expuesto el Santísimo Sacramento, se cantará Tercia á laborón y Misa mayor, cantándose la partitura *Fons Bonitatis*, alternando el pueblo con la *Schola Cantorum* las partes variables de la misa se cantarán á canto polifónico; sermón panegírico por el R. don Jaime Sasire; por la noche rezó de la Corona, Trisagio cantado por el pueblo, sermón por el mencionado orador, conclusión de la novena con procesión, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

En la Merced, fiesta en honor del mismo Santo: Desde las cinco y media hasta las doce, se celebrarán misas en el altar del Santo; á las diez se cantará Tercia y Oficio solemne, cantándose por un nutrido coro de voces la misa romana, estando encargado del panegírico el R. P. Tomás Tejañura; terminado el Oficio, por privilegio especial recientemente concedido á los PP. Mercedarios, se dará solememente la Bendición Papal á todos los fieles asistentes al mismo por la tarde lo mismo que el día anterior, terminándose con la adoración de la Reliquia del Santo.

En San Jaime, fiesta en honor del mismo Santo: A las diez Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el M. I. señor Nadal Garau, Doctoral; por la tarde actos de coro y al anochecer, después del Santo Rosario, ejercicio propio del día de la fiesta.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de los Remedios, en Santa Magdalena.

Para mañana

Jubiloo de Cuarenta Horas

Empezarán en Capuchinos en honor del Patrocinio de S. José: Exposición á las seis y media de la mañana, y por la tarde á las siete y media Novena de San Antonio, Trisagio cantado, sermón y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

A nuestra Sra. de Belen en el Hospital.

VICHY SAINT-LOUIS

Estómago-Higado-Intestinos 3

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 *Can Billia*, Sindicato, 31.

PRACTICANTE DE FARMACIA, bien enterado del despacho se necesita en la Farmacia de Victor Valenzuela, Marina, 16, Palma.

EXPLENDIDO LOCAL (planta baja)

A propósito para oficinas ó almacén. Se alquila. Dimensiones: 10'500 mts. largo por igual anchura; total 110'00 mts. cuadrados. Elevación techo 7'500 mts. Luz lateral y zenital. Dependencias auxiliares. Sitio céntrico. Informes: «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

DIARIOS IMPRESOS

Se venden en la «Casa Anunciadora» Palacio, 8, á precios económicos.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 11 á las 20
Manifestaciones del señor Canalejas.—La reunión de las mayorías.—El Gobierno y el Vaticano

Interrogado el señor Canalejas por los periodistas ha dicho que nada ocurre de interés.

Ha añadido que el lunes próximo á las dos de la tarde llegará S. M. el Rey á esta Corte de regreso en San Sebastián.

La misma tarde á las cinco, ha dicho tendrá efecto la reunión de las mayorías en el Senado.

Respecto á la cuestión pendiente con el Vaticano ha dicho que nada ha recibido pero que espera la contestación antes de la reunión de las Cortes.

Salida de Lerroux para Andalucía
En el expreso de esta noche marchará á Sevilla el diputado radical señor Lerroux.

El objeto de su viaje es organizar el partido radical en Andalucía.

Conferencia del Ministro de España en el Vaticano con Merri del Val

Un despacho de Londres da cuenta de que celebraron una conferencia el Ministro de España en el Vaticano y el Cardenal Merri del Val.

A pesar de la reserva que se guarda, se sabe que aquel notificó al Cardenal que tiene orden de suspender la representación y retirarse de Roma si la Santa Sede no hace explícita declaración de que la encíclica últimamente publicada no se refiere al pueblo alemán ni á sus príncipes.

El señor Merri del Val ha prometido hacerlo.

Se busca una fórmula de desagradación.

Madrid 12 á las 1
Trabajos de la junta del Censo.—Los expedientes electorales

La Junta central del Censo ha estado reunida en uno de los salones del Congreso más de dos horas.

Se ocupó la Junta de consultas for muladas que carecen de interés.

Respecto á las infracciones cometidas en las últimas elecciones generales, se acordó esperar á que el Congreso resuelva los expedientes electorales, para ver luego si procede imponer correctivos á los autores de las mismas.

Actas aprobadas al Congreso.—Modificación de diputados proclamados

El Tribunal Supremo ha enviado hoy al Congreso las actas aprobadas de los siguientes distritos: Tineo, Gandía, Jerez, Santa María, Ordeñes, Noya, Granada, Sevilla, Berga, Ronda, Teruel, Avilés, Fregenal, Madrid y Morón.

En las actas de la circunscripción de Oviedo se propone la proclamación del señor Canillejas y nueva elección para los dos puestos restantes.

En el acta de Vendrell se propone nueva elección.

Por el distrito de Sabadell ha sido proclamado el señor Carner.

Los republicanos asistirán á la apertura de las Cámaras

Se dice en los círculos políticos que los republicanos desean asistir á la apertura de las Cortes, acto al que tenían por costumbre no asistir.

Interrogado acerca de esto el señor Sol y Ortega, ha afirmado que nada sabía de ello, mas como viene gente nueva, añadió, alguno pudiera tener dicho deseo, en cuyo caso lo someteríamos á discusión en la reunión que celebrará el martes la minoría republicana.

Reunión de las minorías carlistas
Las minorías carlistas se reunirán el próximo lunes en uno de los salones del Congreso para tratar de su actitud en la próxima legislatura.

El jefe de los carlistas señor Felu informará á sus correligionarios de los asuntos tratados en París con don Jaime y de la conducta que deben seguir con respecto á las reales ordenes dictadas sobre la cuestión religiosa.

Seguendo la costumbre, las minorías carlistas no asistirán á la apertura de las Cámaras.

Banquete á Lacierva
Los jefes de Artillería que desempeñaron cargos en la administración pública durante la última situación conservadora, han obsequiado con un banquete al exministro de Gobernación señor Lacierva, como testimonio de afecto y estimación.

Visita de Canalejas á Lopez Dominguez
El Presidente del Consejo señor

Canalejas ha visitado en su domicilio al Capitán general señor Lopez Dominguez.

Se supone que trataron de asuntos políticos.

Madrid 12 á las 18
Canalejas ultimando el discurso del Mensaje

El señor Canalejas no recibió á los periodistas, únicamente recibió las demás visitas.

Ha pasado toda la mañana encerrado en su despacho, ultimando el discurso del Mensaje que ha de leer S. M. en la solemne apertura de las Cámaras.

Manifestación republicana.—Colisión.—Palos y tiros.—Heridos.—Censuras á los republicanos

Comunican de Valencia que á las once de la mañana se organizó en la plaza de Castelar, una manifestación de republicanos para entregar al gobernador civil las conclusiones acordadas en el meeting anticlerical celebrado el pasado domingo, en el que pidieron la libertad de cultos y la laización de la enseñanza.

En dicha manifestación figuraban el diputado señor Azzati, los concejales republicanos radicales y comisiones de las sociedades republicanas con 40 banderas.

La manifestación se dirigió al gobierno civil por las calles céntricas, y al pasar por frente la Glorieta un transeunte protestó del acto que se estaba realizando.

Un grupo de jóvenes republicanos intentó apalearle.

El diputado señor Azzati y una comisión de manifestantes subió al despacho del Gobernador entregándole las conclusiones.

El gobernador al recibirles manifestó que las transmitiría al Gobierno.

Después el señor Azzati salió al balcón del Gobierno civil recomendando á los manifestantes que se disolvieran, pero un grupo se dirigió á la plaza de la Virgen en ocasión en que la gente salía de misa, cambiándose frases molestas entre los del grupo y los concurrentes, repartiéndose palos, dando lugar á una seria colisión.

Varias señoras se desmayaron, cerrándose las puertas de la Iglesia, siguiendo los caballeros en la calle, después de retiradas las señoras.

Al pasar por el círculo carlista sonaron algunos disparos, creyéndose que estos salieron del grupo de republicanos, resultando varios heridos.

Uno de ellos fué curado en la casa de socorro de la calle de Serranos apreciándole un balazo en una pierna.

La opinión pública censura duramente á los republicanos como promovedores de aquel escándalo y no hacer buen uso de la libertad.

Lerroux en Sevilla
Dicen de Sevilla que ha llegado á dicha capital el señor Lerroux.

Era esperado por muchos amigos que le acompañaron al hotel, donde se hospedó.

Lerroux con varios amigos visitó la Casa del Pueblo.

Permanecerá en Sevilla hasta el martes, dirigiéndose después á Madrid para asistir á la reunión de la minoría radical.

El 23 marchará á Barcelona para inaugurar las fiestas de verano que se celebran en la Casa del Pueblo.

Ha trazado ante sus amigos un plan para organizar en Sevilla un partido radical que trabaje difundiendo sus doctrinas políticas.

Hablando respecto á la apertura de las nuevas Cortes, ha dicho que asistirá al acto de abrir con la llave del chiquero, pues el toro ya está en la plaza para darle suelta.

Esta noche el señor Lerroux hablará en dos distintos meetings.

Madrid 12 á las 20:30
Audience reservada de un distinguido diplomático.—La cuestión religiosa de España.—Otros asuntos

Comunican de Roma que el Papa Pio X recibió en audiencia reservada al distinguido diplomático don Rafael Merry padre del Cardenal del mismo apellido, secretario de Estado de Su Santidad.

Se trató según se cree de la solicitud del Gabinete de Madrid, sobre la negociación con el Vaticano, de la campaña anticlerical y del conflicto religioso con Alemania.

El periódico *El Correo de Italia*

califica la reciente Real orden dictada por el Gobierno español autorizando los signos exteriores de las sectas disidentes, como una verdadera reforma de la Constitución que impresionará profundamente á los españoles.

Añade dicho periódico, que en lugar de dedicarse el señor Canalejas á conquistar la simpatía del anticlericalismo debería cuidarse de asuntos mucho más graves y de verdadero interés nacional.

Los representantes extranjeros y la minería de Marruecos

Dicen de París que han terminado sus tareas los representantes de Alemania, Francia é Inglaterra, encargados de reglamentar la minería de Marruecos en la forma conocida.

Ultimado el protocolo que comprende la conferencia de dichos representantes, se someterá á la discusión y aprobación del cuerpo diplomático de Tánger.

Madrid 12 á las 24
Nuevos detalles de la colisión ocurrida en Valencia

Se han recibido algunos nuevos detalles de la colisión ocurrida en la mañana de hoy en Valencia, de la que di cuenta en la anterior conferencia.

Según parece durante la manifestación algunos de los concurrentes á la misma cantaban el «tragala» lo que indignó junto á la Glorieta á uno de los transeuntes que dió un grito de «Muera la República» «Viva el Papa Rey».

Dicho individuo fué apaleado por los republicanos.

El número de los manifestantes ascendió según cálculos á unos 10.000.

Después de disolverse frente al Gobierno civil, un grupo de manifestantes con una bandera, se dirigió al local de su casino y al pasar por la plaza de la Virgen en cuyo momento saían los fieles de la Catedral, lanzaron frases violentas contra estos agredidos.

Se produjo gran confusión desmayándose muchas señoras.

Al pasar los republicanos por la calle de los Caballeros, frente al *Círculo Carlista*, ignorándose de quien había partido la agresión, se cruzaron varios tiros en la calle y se lanzaron multitud de piedras y ladrillos contra la fachada de dicha sociedad rompiendo gran número de cristales.

Al presentarse la benemérita se restableció el orden.

Un balazo atravesó la pierna á un republicano, siendo auxiliado por varios carlistas, quienes le entraron en la sociedad curándole.

También resultó herido un soldado del Regimiento de Guadalejara que estaba entre los del grupo que iba con la bandera.

Algunos carlistas huyeron descolgándose por la parte posterior del edificio.

Hay varios detenidos.

La fachada del *Círculo Carlista* está atrichada de balazos.

Entre los heridos gaves en la calle de los Caballeros, figuran Manuel Piqueras que tiene fracturadas ambas piernas por haber sido atropellado por un caballo de la benemérita y Francisco Francés que tiene una herida de pistola en la pierna con orificio de entrada y salida habiendo ingresado en el Hospital.

Hay también gravemente herido un sujeto llamado Juan, Deseo que presenta una herida en la cabeza por de un garrotazo.

Este fué detenido y más tarde puesto en libertad.

Hay además muchos otros heridos, leves y contusos.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 11 á las 20

Romanones al campo

El futuro presidente del Congreso señor Conde de Romanones ha salido esta tarde para el campo donde pasará el día de mañana regresando por la noche.

Visita del señor Arias Miranda al Museo Naval

El ministro de Marina señor Arias Miranda, acompañado del señor jefe de Estado Mayor, el alto personal y algunos periodistas, ha visitado el Museo Naval, examinando la documentación referente al funcionamiento de los distintos organismos de la Armada que se envía á la Exposición de Bruselas.

Nombramiento de Guerra—Autarización

El ministro de la Guerra ha firmado hoy las siguientes Reales ordenes nombrando:

Para el cargo de Ayudante del general Lopez Dominguez al teniente coronel de Ingenieros don Juan Calagan; del general Lopez Torrens al capitán de Infantería señor Sine; del general Real á los capitanes de Infantería é Ingenieros respectivamente don Antonio Seguí y don Carlos Bernat.

Igualmente ha firmado la Real orden disponiendo cesen en el cargo de Ayudante del general Sanchez Campomanes el teniente coronel de Infantería don Francisco Fernandez.

Por último ha autorizado al general Beltrán para que pueda visitar un cuartel de Zaragoza.

Una desgracia
En Valencia el obrero Ramón Noguera de 24 años, que estaba trabajando sobre un andamio en una casa en construcción de la calle de Poniente se ha caído, iractuándose el cráneo falleciendo en el dispensario del Puerto.

Visita á la Reina doña Cristina
El nuevo ministro de Instrucción pública señor Burell ha cumplimentado esta tarde á la Reina doña Cristina.

Concurso de grupos regionales
Dicen de Valencia que entre los festejos que se organizan para las fiestas de Julio, figura un concurso de grupos regionales con valiosos premios.

Destinos de Marina
Entre los Reales decretos firmados por el ministro de Marina, figura uno destinando al servicio de la escuadra al teniente de navío D. Mateo Guardia Reyes; al alférez de navío don Jesús Moreno al crucero «Hernán Cortés» y al Arsenal de Cadiz al de igual categoría don José Beghía.

Igualmente ha sido aprobada la prórroga de excedencia solicitada por el condestable don Manuel Sanchez debiendo embarcar al terminar la en el crucero «Cataluña».

El Rey en San Sebastián—A bordo del «Hispania»

Comunican de San Sebastián que S. M. el Rey embarcó en el balandro «Hispania» acompañado de los marqueses de Viana y de Camago.

A las doce se hizo á la mar con rumbo á San Juan de Luz.

Ha embarcado víveres suponiéndose que tardará en regresar.

Regreso de Roosevelt á Nueva York
Dicen de Londres que Mr. Roosevelt embarcó en el «Sffhampton» con rumbo á Nueva York.

Regreso de tropas
Telegrafian de Melilla dando cuenta que embarcaron para su regreso á España el resto de las tropas del Regimiento de Saboya, tres compañías del Regimiento de Wad Ras y las ametralladoras de ambos regimientos.

Hoy embarcarán los regimientos Gulpúzcoa y Burgos.

El monumento á las víctimas de la guerra

Otro despacho de Melilla da cuenta de que el general Marina ha presidido la Junta de Jefes militares encargados de la erección del monumento dedicado á las víctimas de la campaña, por iniciativa de la Junta de Damas que preside S. M. la Reina.

Ha acordado la construcción de un gran mausoleo en el cementerio del Carmen.

Temporales en París
Telegrafian de París dando cuenta de que han ocurrido fuertes temporales.

La línea ferrea de Valton ha quedado interceplada por haber descarrilado un tren, ocasionando tres muertos y muchos heridos.

En el paso de Calvis un rayo mató á cinco marineros.

Madrid 12 á las 1
Entierro de la Infanta Josefa

Telegrafian de París que el cadáver de la Infanta Josefa será enterrado en el panteón del Rey Francisco, en el cementerio de Montmatre de aquella capital.

El Rey satisfecho.—Botadura de un balandro

Telegramas recibidos en Palacio, dicen que el Rey Don Alfonso se muestra muy satisfecho de la excursión que hoy ha realizado en San Sebastián á bordo del «Hispania».

Hoy ha sido botado al agua el nuevo balandro del Rey «Giralda.»

Incendios encarcelados

Telegrafian de Las Palmas, que han sido encarcelados los autores del incendio del balneario de Figueras.

Preparando alojamiento á la Infanta Isabel.—Recibimiento entusiasta

Comunican de Las Palmas, que en aquella población se ha constituido una Junta de Damas, para preparar alojamiento á la Infanta Isabel, cuando visite aquella población al regreso de su viaje de Buenos Aires.

En todos los pueblos de las Islas accidentales se levantarán arcos y trofeos.

El recibimiento que se dispensará á la augusta dama, á juzgar por los preparativos, será en extremo entusiasta.

El señor Calbeton á una Asamblea
El Ministro de Fomento señor Calbeton asistirá mañana á la Asamblea de las federaciones agrarias castellanas, que tendrá lugar en Alcalá de Henares.

La rebelión de Mejico.—Insurrección sofocada

El Ministro plenipotenciario de Méjico en España, ha recibido un telegrama de su Gobierno que dice que el día 4 de los corrientes estalló una rebelión de indios y mayas en Valladolid (pequeña población del Estado lun Jucatan)

Los Gobiernos de Estado y federal ejercieron medidas de represión y ayer después de luchar bastante se focaron la insurrección.

En el resto de la República reina completa tranquilidad.

Recepción de las reinas de la belleza.—Aplausos y lunch

Se ha verificado en el Ayuntamiento la recepción en honor de las Reinas de la belleza, que tomaron parte en la cabalgata.

La Banda municipal ha interpretado escogido programa de su repertorio.

El salón de sesiones del Ayuntamiento estaba completamente lleno de selecto público

Las Reinas de la belleza fueron repetidas veces aplaudidas.

Luego visitaron las dependencias del edificio siendo obsequiadas con un lunch.

Deficit de la batalla de flores

El producto de las entradas y localidades de la batalla de flores últimamente celebradas, ha sido de 36 000 pesetas, produciendo un deficit de 40.000 pesetas.

Llegada de repatriados.—Entrevista.—Recibimiento

Comunican de Málaga, que procedentes de Melilla llegaron á aquella población el resto de los Regimientos de Saboya y de Wad-Rás.

En el muelle recibieron á los repatriados, las autoridades y numeroso genio que les aplaudió repetidas veces.

Esta tarde dichas fuerzas saldrán en tren especial para Madrid.

El «Plyvose» puesto á flote.—Trabajos de salvamento del buque.—Ha llezgo de un cadáver

Telegrafian de Colon, que á las ocho de la mañana quedó al descubierto la parte superior del submarino «Plyvose» hasta la línea de flotación.

Se ha logrado ponerlo á flote después de quince días de trabajos no interrumpidos. Cuando el buque se encontraba en esta situación, una brigada de obreros comenzó á segar las aberturas del casco.

Terminada dicha operación, se procedió con una máquina perforadora á quitar planchas de acero abriendo la capota del kiosco por donde entraron los enfermeros de marina.

Pocos momentos después sacaron el primer cadáver, que resultó ser el del timonel M. Lobretón.

El cadáver no se halla desfigurado habiendo sido inmediatamente identificado por los compañeros del malogrado Lobretón.

Madrid 12 á las 18
Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra, publica las siguientes disposiciones:

Nombramientos de ayudantes ya telegrafados, concesión de cruces y de destinos de infantería y otros decretos de escaso interés.

El Rey en San Sebastián
Noticias recibidas de San Sebastián dan cuenta que don Alfonso permaneció toda la mañana en el palacio de Miramar, á causa de la lluvia que le impidió salir, habiendo desistido

de su excursión á Pasajes en vista de lo inseguro del tiempo.

Almorzaron en Miramar invitados por el Rey el gobernador civil y el comandante de Marina.

Viaje del general Weyler á Madrid
Comunican de Barcelona que el general Weyler marchará á Madrid en el tren rápido, y probablemente desde esta Corte irá á Valencia para visitar la Exposición.

Monchola

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 12 á las 22

El «Aplech» de Montalegre.—Animación.—Gran concurrencia.—Orden completo.—El sermón.—Precauciones de la policía

Hoy se ha verificado el anunciado «Aplech» carlista de Montalegre al que ha asistido una concurrencia extraordinaria á pesar de lo inseguro del tiempo.

El Gobernador civil de esta provincia por los datos que le han sido facilitados calcula que han asistido unas diez mil personas, pero creo que sin temor á equivocarme cabe afirmar que el número de los concurrentes se elevaba á unos veinte mil.

A pesar de tan gran concurso ha reinado el orden mas completo y el programa ha podido cumplirse en todas sus partes.

En el mitin celebrado después de la función religiosa los oradores han combatido la política anti-religiosa del Sr. Canalejas.

En el sermón de la Misa el predicador ha dicho que los carlistas debían estar dispuestos á todo evento.

Al regresar á Barcelona los carlistas que habían concurrido al Aplech, la policía ha adoptado grandes precauciones, vigilando las cercanías de la estación.

Conferencia política del Doctor Martí Juliá

En el teatro de la Gran-Via ha dado una conferencia de carácter político el Doctor Martí Juliá.

En ella ha censurado los decretos de las izquierdas, abogando por la reconstitución de la Solidadad.

El «Diario de Barcelona» y la R. O. sobre las Asociaciones religiosas

El «Diario de Barcelona» ocupándose de la Real orden relativa á las ordenes Religiosas, inspirada por el Sr. Canalejas, dice que es una puñalada traperada dada á la Religión.

Aconseja á los católicos que no se contenten con lamentaciones, sino que por el contrario deben tomar activa parte en la vida política.

La Junta de Obras del puerto no cede los tinglados para el banquete á Cambó.—Se desiste

No queriendo la Junta de Obras de este puerto ceder los tinglados del Muelle para celebrar en ellos el banquete monstruo dedicado al «leader» de los regionalistas Sr. Cambó, se ha desistido de celebrar dicho banquete.

La Junta del puerto alega haber adoptado el acuerdo de no ceder en lo sucesivo dichos tinglados para actos políticos.

El Orfeón donostiarra.—Una Corona á Clavé

El Orfeón donostiarra acompañado de los coros de Barcelona ha ido hoy á depositar una corona al pié del monumento á Clavé.

Cabalgata alegórica

El jueves próximo, á las tres de la tarde saldrá del Parque la cabalgata alegórica y recorrerá las Rondas, el Paralelo, Paseo Colón, Ramblas y Paseo de Gracia.

El tiempo
Hoy ha reinado en esta ciudad un tiempo sumamente variable.

Con frecuencia han caído chubascos.

A la noche se ha serenado el tiempo.

Inscripción de las Congregaciones religiosas

Cumpliendo la Real Orden recientemente dictada, van inscribiéndose, en el Gobierno civil, las ordenes religiosas establecidas en esta ciudad.

Corresponsal

Por exceso de original dejarnos de publicar: De las Islas: «Luchmayor y Felanig», «Ferrocarril de Sóller», «Escuela de Artes y Oficios», «Internado en los Institutos», «En el Colegio de la Consolación», «Composiciones recibidas para los juegos florales» y crecido número de telegramas.